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民営化に関する保護者アンケートの実施について               

 

 
１ 目的 

平成29年４月１日に民営化を予定しているみたけ保育園で，移管先法人から保育士の

派遣を受けて，円滑に移管するための引継保育を平成28年４月１日から開始した。 

引継保育開始から３か月を経過したことから，保護者から引継保育や移管後の特別保

育などに対しての意見等を把握し，今後の引継ぎや三者懇談会での参考にすることを目

的に保護者に対するアンケートを実施した。 

 

２ 実施保育園と実施時期 

みたけ保育園     アンケートの配布 平成28年７月19日（火） 

アンケートの回収 平成28年８月５日（金） 

 

３ 対象者 

  みたけ保育園入所児童の全保護者（基準日：平成28年７月１日） 

 

４ 質問項目 

引継保育に関する事項 

・引継保育の様子 

・引継保育について不安なこと，心配なこと 

 

移管後の保育に関する事項 

・移管後に不安なこと，心配なこと 

・移管後に時間を拡大する延長保育の利用希望 

・移管後の保育に望むこと，期待すること 

 
５ アンケート実施上の留意点 

・できるだけ多くの保護者から回答を得るため，設問数を必要最低限にとどめ，回答

については原則として選択方式とした。 

・引継及び移管後に関する保護者の不安や心配な点を把握するための設問を設けたほ

か，自由記述による設問を設けた。 

・回答に関する秘匿性を高めるために，無記名にした。 
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民営化に関する保護者アンケート集計結果について            

 
○ みたけ保育園での集計結果 

  アンケート回収率 

  配布数87世帯に対し回答数48世帯で回収率が55.17％であった。 

 

 
問１ お子さんについてクラスと性別を教えてください。 

 

 問１－１ 児童が所属するクラス 

 

クラス 回 答 数（48） 

いちご組（０歳児クラス） 3 人 (6.3％)  

もも組 （１歳児クラス） 10 人 (20.8％)  

れもん組（２歳児クラス） 6 人 (12.5％)  

りんご組（３歳児クラス） 8 人 (16.7％)  

ぶどう組（４歳児クラス） 12 人  (25％)  

とまと組（５歳児クラス） 9 人 (18.8％)  

無回答 0 人   (0％) 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 



 3 

問１－２ 児童の性別 

 

性  別 回 答 数（48） 

男 20 人(41.7％)  

女 28 人(58.3％)  

無回答 0 人   (0％)  

 

 
 
問２ 引継保育が始まって３か月過ぎましたが，保育園の雰囲気やお子さんの様子をどのように感

じていらっしゃいますか。 

 

クラス 回答数（48） 

１ 良くなった 4 人 (8.3％)  

２ 変わらない 34 人(70.8％)  

３ 悪くなった 1 人 (2.1％)  

４ わからない 2 人 (4.2％)  

５ 無回答 7 人(14.6％) 
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問３ 問２の質問で「１良くなった」または「３ 悪くなった」に○をつけた方は，どのような点

でそう感じますか。 

 

 

 回    答 （原文のまま） 

１ 上のクラスになったのもありますが，活動的になりました。 

２ 
保育園に通い出し1年が経ち，娘が慣れたせいかもしれませんが，家でも「先生（保育園）

行く～」と言うようになり，楽しそうに通っています。 

３  他の子たちと遊べるようになった。（クラス関係なく） 

４ お弁当のごはんを毎日残さず食べてくるようになった。保育園での給食の様子は見たことな

いが，いろいろ指導してくれる先生も増えたようなので，食事を残さないという点が良くなっ

たように感じました。引継保育で先生にも慣れて，順調にいっているのではないかと子供の様

子をみて感じました。心もおだやかです。 

５ 園の雰囲気に引継保育に精一杯で余裕の無さを感じる。抽象的だが，昨年度までは保育の小

さなことでもきめ細かくしていただいたが，今年は「あ～，やってくれないんだ」と思うこと

が多い。 

臨時保育士さんがお休みに入った時，代わりに入ってくれる保育士さんの紹介がなくなっ

た。名前もよくわからない先生に子どもをお願いするのは・・・と親としては思う。 

個別面談（先生と保護者）をしていない。年齢も上がったのでする必要がないというのであ

ればそれでも構わないが，引継保育のこの時期こそ大切なのでは。担任に話せないことがあっ

た時，昨年は職員室の方がよくお話を聞いて下さった。今年はそのような雰囲気がなく，少し

残念に思う。 

６ ４月から先生が２名かわったことにより，子供の気持ちが少し不安定になった。引きつぎ保

育士の方が10月から新たに入ることになっているが子供の心の変化が心配です。 
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問４ 引継保育について，どのようなことに不安や心配を感じますか。（複数回答あり） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 「保育の引継ぎ」と「保育内容」に不安や心配を感じている方が多い。それらに次いで「保育士

と保護者のコミュニケーション」に不安や心配を感じている方が多くなっている。 

 

 

 

「７その他」を回答した人の内容及び自由記載の内容は次のようになっている。 

 

回    答 （原文のまま） 

１  職員の負担が増え，今よりさらに保育環境が悪くならないか（今でも職員1人あたりの負担

が大きいと感じる） 

２  みたけ保育園の伝統ある保育をなくさないでほしい。 

３  支援児への対応 

 

 

 

 

 

質 問 項 目 回答数 

１ 保育の引継ぎ 28 人(58.3％)  

２ 保育内容 26 人(54.2％) 

３ 職員同士のコミュニケーション 6 人(12.5％)  

４ 保育士と保護者のコミュニケーション 23 人(47.9％) 

５ 特に心配はしていない 10 人(20.8％)  

６ その他 3 人 (6.3％)  

７ 無回答 1 人 (2.1％) 
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問５ 民営化後に不安なこと，心配なことはありますか。あるとすればどんなことですか。（複数

回答あり） 
 

質 問 項 目 回答数 

１ 市の職員がいなくなること 15 人(31.3％) 

２ 保育の内容が変わるのではないか 24 人  (50％) 

３ 給食やおやつの内容が変わるのではないか 10 人(20.8％) 

４ 保護者の経済的な負担が増えるのではないか 16 人(33.3％) 

５ 保育園の行事が変わるのではないか 13 人(27.1％) 

６ 民営化後に市の支援や話合いがなくなるのではないか 5 人(10.4％) 

７ 特に心配はしていない 9 人(18.8％) 

８ その他 3 人 (6.3％) 

９ 無回答 1 人 (2.1％) 
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問5 民営化後に不安なこと，心配なこと（複数回答あり）

 
 「保育の内容が変わるのではないか」が24名(50%)と一番多く，次いで「保護者の経済的負担が

増えるのではないか」が16名(33.3%)となっている。 

 

「８その他」を回答した人及び自由記載の内容は次のようになっている。 
 

回    答 

１  保育用品などこちらが準備する物は変わるのか。日常の流れなどは変わるのか？ 

２  インフルエンザが流行した時の保育について(クラス閉鎖はあるか) 

３  土曜保育時にいままで通り給食が出ますか？ 
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問６ 民営化後に，延長保育時間の拡大（現在19時までを20時までに１時間拡大）を実施する予定

としていますが，利用したいと思いますか。 

 

利用予定 回答数（48） 

１ はい 2 人 (4.2％)  

２ いいえ  15 人(31.3％)  

３ わからない（仕事の状況による） 31 人(64.6％) 
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問７ 民営化後の保育に望むこと，期待することは何ですか。（複数回答あり） 
 

質 問 項 目 回答数 

１ 現在のみたけ保育園の保育（行事を含む。）を引継いでほしい 35 人(72.9％) 

２ 給食やおやつを変えないでほしい 14 人(29.2％)  

３ 保護者との関わりを大事にしてほしい 22 人(45.8％)  

４ その他 10 人(20.8％)  

無回答 2 人  (4.2%) 

 

１ 現在のみ

たけ保育園の

保育（行事を

含む。）を引継

いでほしい

２ 給食やお

やつを変えな

いでほしい

３ 保護者との

関わりを大事

にしてほしい

４ その他 無回答
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問7 移管後の保育に望むこと，期待すること（複数回答あり）

 
 

 「現在のみたけ保育園の保育（行事を含む。）を引継いでほしい」が35名(72.9%)と一番多く，

次いで「保護者との関わりを大事にしてほしい」が22名(45.8%)となっている。 

 
 

「５ その他」を回答した人の内容及び自由記載の内容は次のようになっている。 
 

回    答 （原文のまま） 

１ 職員の人材育成や雇用の充実→保育の質を上げる 

２ 乳児は別として，大きい子と小さい子達が一緒に遊んだり，ふれあえる時間をつくってもらい

たい。たとえば，おむかえ待ちの時間の時等 

３ イベントや体操教室などいろいろな事をもっと子供たちに経験させてほしい。 

４ 日曜，祝日の保育 

５ 子どもたちを大切にしてほしい（現在と同様に） 

６ 絵本や遊具，遊び場所の充実。新しい設備を増やして欲しい。 

７ 仕事が休みの時や土曜日も，親が遠慮することなく子供を保育してほしい。 

８ みたけ保育園の先生方も新しい保育園に採用していただきたい。 

９ 現在のみたけ保育園の保育を引継ぎつつ，さらに充実した保育になるようにしてほしい。 

10 保護者が休日でも，保護者が体調が悪い時は保育の受入れをしてほしい･･･。 
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問８ 引継保育や民営化についてご意見やご感想をお聞かせください。 
 

これらは自由記述式となっており，引継保育のほかに様々なご意見をいただいた。 
 

意見・感想 

１ 今までの保育を全て同じように・・・というのではなく，様々見直せるチャンスだとも思うの

で，1日の流れや行事，保育内容など，細かい要望や意見を交換して，新しいやり方を取り入れ

ていくのもいい機会だと思います。 

２  民営化について特に反対ではないですが，引継や民営化後の運営がスムーズに出来るのか，「子

供たち第一優先」で保育がしていけるのか，不安です。今のみたけ保育園のアットホームで優し

い先生方を大事に残してほしいです。 

３ 前回，平日休みの方は預ける事ができると回答があったけど，土曜日休みでも預けたいので，

その点を充実してもらいたい。現在は平日よりも土曜日の方が預けづらい雰囲気がある。 

あと，引継保育で入った方々も子供の1日の様子を保護者に伝えてほしい。（気になった点があ

った時だけでもいいので） 

４ 
薬がある時，朝，紙に書くのが大変です。時間がないので，せめて紙くらいは家で書かせてほ

しい。 

あと，出入口のセキュリティーはどうなってるんですか？他保育園・幼稚園ではカードなどで

出入する所がある様ですが，セキュリティーはしっかりしてほしい。 

５ 日曜，祝日の保育や延長保育については是非実施してほしい。※仕事上，休みの日に仕事が入

ることもあるので。 

６ 民営化により，職員移動等がなくなることから，保育士の先生方の資質向上の機会等が減少す

るのではないかと考えるところがあります。先生方の学びの場があり，保育内容の充実，向上が

図れれば･･･と思っています。 

７ ９月～の引継保育の体制や人数など，資料に目は通したのですが，分かりづらく，半年の引継

で子供達がなじめるのかも不安です。 

新しい園舎になり，駐車場も広くなるのはすごく良いですが，先生が大幅に変わってしまうと

いうのは親にとっても不安ではあります。病児保育があるのは大変助かります。 

８ 市営の保育の良さを引き継いで，歴史あるみたけ保育園の行事や保育内容を変えないでほし

い。また民営化になっても，保育士と保護者のコミュニケーションの充実を感じながら，新しい

ものをつくりあげてほしい。新しい設備が楽しみです。 

９ 日曜，祝日も保育してもらいたい。 

慣れ親しんだ先生を残していただきたい。親でさえ，不安なので，子供はもっと負担を感じる

のではないか。 

10 公立機関の民営化は，ある意味時代の流れでもあり，悪いことではないと思う。ただ，「行政

は財政が厳しいから手放す」という印象はあり，民営化した保育園に行政が責任を負わないので

は，という不安もある。移管先法人の姿勢も当然重要であるが，行政の対応こそしっかりやって

ほしい。特に支援児保育は今まで行政が得意としていた分野であるので 、法人にだけ任せるこ

とがないようにしてほしい。 

個人的に，子どもの保育園を決める時，他の保育園に，民営化で受け入れる余裕がないと言わ

れ，預け先が決まらないまま復職を覚悟していて，みたけ保育園が救いの手を差しのべてくれた

ことが忘れられない。そういう大変な思いをしてきた保護者がいることを覚えていてほしいで

す。 

11 卒園時の変化なので，最後は今の先生方と一緒に卒園させてあげたかったなととてもさびしく

思っています。スポーツや躾の面でも丁寧に保育していただいたので，ぜひ引継いでいただけた

らと思います。 
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12 とにかく現在のみたけ保育園の保育，給食，おやつなどを変えないで欲しい！変えて欲しくな

い！ 

13 4月から先生ががらりと変わることに不安があります。（時間の経過と共に慣れてくれるとは思

いますが） 

青山保育園は弁当の日はあるのですか？ 

さんさ祭りのパレードはでているのですか？ 

14 とにかく子供達とのコミュニケーションを大切にしてほしいです。 

15 市の職員だからいなくなってしまうのはしょうがないが，大好きな先生と別れる事になるの

は，すごくさみしく感じます。 

 


